

INFOIL

Le bulletin pour les clients du commerce des combustibles en Suisse



Le chauffage au mazout du garage fournit de la chaleur à René Graf depuis 28 ans. Il est temps de le remplacer.

La prévoyance, ça paie.

16 000 litres de mazout: 10 ans de chaleur assurée!

Lors de leurs visites à domicile dans toute la Suisse, les conseillers en énergie du Centre information Mazout font chaque jour la connaissance de personnes très différentes, de leurs maisons et des histoires qui se cachent derrière elles. Dans le joli village d'Oekingen, à Soleure, nous avons découvert une maison et son chauffage pas comme les autres.

René Graf nous accueille dans un quartier calme de la commune rurale d'Oekingen SO, non loin de l'A1, dans l'allée qui conduit chez lui. La première particularité de sa maison, une maison discrète comme il en existe des milliers sur le Plateau suisse, apparaît d'emblée: alors que dans d'autres bâtiments, il faut descendre à la cave et tâtonner dans le noir pour accéder à la chaufferie, René Graf n'a qu'à ouvrir la porte du garage. Juste derrière, contre le mur, on trouve une chaudière à mazout qui depuis 28 ans

assure fidèlement le chauffage de la maison.

Aujourd'hui mal vu: le chauffage électrique

Mais revenons d'abord quelques décennies en arrière: la maison construite en 1983 offre à ses habitants une surface habitable d'environ 200 mètres carrés. En raison des faibles coûts d'exploitation d'alors, les maîtres d'ouvrage avaient choisi un chauffage électrique à accumulation logé à la cave avec chauffage

des sols; une solution très tendance dans les années 80, même les compagnies d'électricité régionales la préconisaient, chose inimaginable aujourd'hui, à l'heure du changement climatique et de la pénurie d'électricité.

Après seulement dix ans de fonctionnement seulement, le constat est sans appel: en raison des prix élevés de l'électricité, les frais de chauffage explosent les prévisions et les propriétaires font la grimace. Treize ans à peine après la construction, ils dé-



Près de 16 000 litres de capacité: il est rare de voir un réservoir aussi grand, surtout dans une maison individuelle.

cident donc de se débarrasser du chauffage électrique et de passer à une source d'énergie nettement moins chère: le mazout.

« Nous n'avons jamais regretté la décision d'installer un chauffage au mazout »

Chaleur assurée pour 10 ans

René Graf, chef de chantier en semi-retraite, a alors été confronté à deux problèmes non négligeables: premièrement, une cave trop petite pour loger le chauffage et la cuve et, deuxièmement, pas de cheminée pour évacuer les gaz du brûleur à mazout. Pour résoudre ces deux problèmes, il trouve une solution peu orthodoxe, mais d'une simplicité déconcertante: un garage double avec cave a été ajouté à la maison d'habitation. Depuis, celui-ci accueille non seulement les voitures de la famille Graf, mais aussi – comme nous l'avons mentionné au début – une chaudière à mazout économique basse température. Comme tient à le souligner René Graf, celle-ci est ali-

mentée depuis toujours par un mazout écologique particulièrement pauvre en soufre, le Greenlife. Les gaz de combustion sont évacués par le toit par une courte cheminée en acier chromé. La cave située sous le garage est entièrement utilisée comme local de stockage: un gigantesque réservoir en acier de 16 000 litres garantit une sécurité d'approvisionnement

totale. Une cuve pleine permettrait de chauffer la maison pendant dix ans, ce qui est quand-même rassurant pour les habitants.

Une décision judicieuse

Ce sont des considérations pécuniaires qui ont conduit les propriétaires de l'immeuble à décider d'investir il y a plus de 25 ans. L'idée était que l'investissement initial conséquent serait amorti grâce à des charges d'exploitation relativement faibles et prévisibles, et c'est bien comme ça que les choses se sont passées. En optant pour une très grande cuve plus grande qui prend plus de place, le maître de l'ouvrage a eu une autre intuition payante. Pendant l'hi-

ver 2022/2023, René Graf a dormi sur ses deux oreilles, alors que le déclenchement de la guerre en Ukraine plongeait la Suisse dans une véritable atmosphère de crise, le risque de pénurie de gaz et d'électricité faisait planer le doute sur le fonctionnement des chauffages à gaz et des pompes à chaleur. Dans un tel contexte, disposer de milliers de litres de mazout dans sa cave, c'est une véritable assurance tous risques.

Cet exemple montre une fois de plus les grands avantages du mazout-énergie: les clients jouissent d'une grande indépendance lors de l'achat de leur énergie de chauffage. Ils peuvent adapter de manière optimale le moment de l'achat au niveau des prix, surtout avec une grande citerne. Et contrairement aux énergies de réseau comme le gaz ou l'électricité, ils peuvent changer de fournisseur à tout moment. Enfin, le mazout peut être stocké sans problème pendant des années et garantit de ce fait une grande sécurité d'approvisionnement.

Remplacement prévu

« Nous n'avons jamais regretté la décision d'installer un chauffage au mazout », déclare sans surprise le propriétaire, René Graf. Il a toutefois décidé de remplacer prochainement sa chaudière au mazout vieille de 28 ans, non sans avoir soigneusement étudié la question et pris en compte les nombreux avantages de l'énergie de chauffage liquide – une chaudière dernier cri va prochainement remplacer le modèle en bout de course. Dans le canton de Soleure, cela reste possible sans restriction. Et même si la nouvelle loi cantonale sur l'énergie entrera probablement en vigueur l'année prochaine, l'installation de chauffages au mazout reste possible à certaines conditions: par exemple, ajouter une part d'énergie renouvelable ou réaliser des travaux d'assainissement énergétique. C'est d'ailleurs le cas dans la plupart des cantons.

Quoi qu'il en soit, René Graf envisage l'installation de son nouveau chauffage avec optimisme: « Avec la nouvelle chaudière à condensation de fabrication suisse, nous espérons réduire les émissions de CO₂ autour de 25% par an ». La petite maison de la paisible campagne soleuroise va donc rester douillette, confortable et bien chauffée pour les 25 années à venir.

Toujours bien informé

Les manifestations d'information du Centre information Mazout sont très appréciées. Venez vous aussi vous informer sur les dernières tendances et le cadre légal en matière de chauffage au mazout lors de l'un de nos événements près de chez vous.

«Les chauffages au fioul, ils ne sont pas interdits depuis un moment?» Cette question, vous l'avez sûrement déjà entendue, ou vous vous l'êtes posée. La

réponse est non. Mais il est vrai que les réglementations de plus en plus touffues et les différences entre cantons désorientent les clients et conduisent à un

besoin d'information sans cesse croissant.

C'est pourquoi notre équipe de conseillers – Moreno Steiger en Suisse orientale, Martin Stucky en Suisse romande et au Tessin et Remo Abächerli dans le reste de la Suisse alémanique – organise régulièrement des soirées d'information qui permettent de répondre aux questions les plus pressantes de la clientèle mazout et de mettre à plat les principales dispositions légales et réglementaires. Ces manifestations d'information sont appréciées et toujours très suivies. Et, ce qui ne gêne rien, elles sont suivies d'un apéritif et de discussions toujours nourries. Nos conseillers répondent alors aux nombreuses questions individuelles des participant-e-s. Résultat: le public rentre chez lui bien informé et généralement rassuré.



Elles sont très suivies: lors de nos soirées d'information, le public est informé.

NOS CONSEILLERS DU CENTRE INFORMATION MAZOUT

Vous n'êtes pas sûr(e)? Demandez à nos experts de vous conseiller gratuitement et de manière compétente.



**Remo
Abächerli**

Région Plateau
abaecherli@heizoel.ch



**Moreno
Steiger**

Région Suisse orientale
steiger@heizoel.ch



**Martin
Stucky**

Région Suisse romande/Tessin
stucky@mazout.ch

0800 84 80 84

(gratuit)

Rencontrez nos experts lors d'une soirée d'information gratuite près de chez vous.

Vous trouverez toutes les dates et d'autres informations sous:
[swissoil.ch/fr/centre-d-information-sur-le-mazout](https://www.swissoil.ch/fr/centre-d-information-sur-le-mazout)



Impressum

Editeur et rédaction
Centre Information Mazout
Spitalgasse 5
8001 Zurich

Tel. 044 218 50 10
conseil@mazout.ch
www.mazout.ch

Désirez-vous un conseil?

Nos spécialistes se tiennent gratuitement à votre disposition pour toute demande concernant les systèmes de chauffage modernes.

Numéro gratuit pour un conseil en énergie
0800 84 80 84 ou www.mazout.ch

CHAUFFER AU MAZOUT
L'énergie raffinée

Le chauffage au mazout: le meilleur choix dans de nombreux cas

De nombreuses maisons anciennes sont encore chauffées au mazout. Mais même les meilleurs chauffages au mazout doivent un jour être remplacés. Dans de nombreux cas, une chaudière à mazout à condensation dernière génération s'avère supérieure aux autres systèmes de chauffage. Son installation est autorisée dans la plupart des cantons, même si elle est soumise à certaines conditions.



Conseil minutieux: faites-vous aider pour planifier le remplacement de votre chauffage.

Le chauffage au mazout reste le système de chauffage le plus utilisé par les Suisses: selon les derniers chiffres, 37% de tous les bâtiments d'habitation sont toujours chauffés au mazout. Le remplacement peut toutefois s'avérer compliqué en raison des dispositions légales: chaque canton applique des règles différentes et les médias parlent souvent d'interdictions. Résultat: de nombreux clients du mazout sont inquiets.

Un bon conseil est nécessaire

Même si la situation actuelle est loin d'être claire, un bon conseil: ne vous laissez pas déstabiliser. Le remplacement d'un ancien chauffage au mazout par une chaudière moderne à condensation reste autorisé dans de nombreux cantons moyennant le respect de conditions plus strictes lors de l'installation, comme l'installation d'une part supplémentaire d'énergie renouvelable ou la mise en œuvre de mesures d'assainissement énergé-

tique du bâtiment. La plupart des cantons proposent des solutions standard dont la mise en œuvre garantit le respect des prescriptions.

Une bonne préparation et une planification à long terme sont de mise. Vous envisagez de remplacer votre chauffage et vous vous posez des questions? Contactez le Centre information Mazout pour un conseil gratuit et sans engagement. Nous vous aiderons à trouver la meilleure solution pour votre bâtiment.